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P3 要聞

新界鄉議局昨日舉辦「新界
馬拉松2024」，中央政府駐港聯
絡辦副主任劉光源、多名立法會
議員及本地運動員到場支持參加
比賽。特區政府政務司司長陳國
基擔任頒獎典禮主禮嘉賓，他致
辭表示，「北部都會區」發展亦
好比一場馬拉松比賽，特區政府
連同鄉議局和社會各界，一定會
落力跑好這場「耐力賽」，為香
港「跑出」更好的未來。
陳國基致辭時表示，鄉議局

成立九十多年來一直秉承愛國、
愛港、愛鄉的精神，致力團結所
有新界居民，並與政府緊密聯
繫，積極協助政府掌握鄉情、掌
握民意，是特區政府的堅實合作
夥伴。除了關心新界事務之外，
鄉議局亦不時舉辦各式各樣的體
育和文化活動，增強市民對社區
的歸屬感，今年的新界馬拉松是
一個好例子。
對於今次馬拉松活動在北區舉

行，他表示，北區與鄰近的元朗區
都位於政府正全力建設的「北部都
會區」，「北都區」靠近深圳重要
發展核心區和創科產業基地，相信
將會產生龐大協同效應，對香港長
遠持續發展非常重要。
活動賽事分為5公里個人組、

10公里個人組、1公里小童/親子
組等，共吸引5,000多人參與。
鄉議局主席劉業強致辭時表

示，此次活動是為慶祝中華人民
共和國成立75周年而舉辦，新中

國從站起來到富起來、強起來，需要每一
位香港市民的努力，為國家和建設香港這
一美好家園作出貢獻。
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■陳國基（左三）頒發獎項予參加者。

謝展寰稱商戶私樓較積極 廚餘收集點被指偏遠
試用垃圾指定袋不足五成

謝展寰指出，14個試點當中，以私樓的
使用率較高，公屋較參差，「三無」

大廈的使用率僅得兩三成，認為與住客工
作性質或背景有關。他估計，部分「三
無」大廈的住戶可能工作較辛勞，出入或
不會留意大廈通告，故不知道有「先行先
試」計劃，強調要令使用者改變生活模
式，他們需要時間適應。他亦指出，商
店、餐廳及院舍的使用率較高，「這是因
為相關人員大部分是僱員，故會按僱主的
指示參與。」

回收設施涵蓋八九成人口

謝展寰表示，全港有逾2,700個屋苑已
設置回收三色桶，連同「綠在區區」，加
上今年8月前每條公屋屋邨都有一個廚餘

機，足以涵蓋全港八九成人口，認為回收
設施勉強足夠，但若要將設施加密後在縮
短至5分鐘範圍到達，「技術上不可能短時
間內將回收設施加倍。」他續說，暫時只
收到初步反應，會視乎「先行先試」的整
體情況後，再作最後評核。
謝展寰強調，特區政府以民為本，會

檢視政策的技術問題之餘，亦會考慮使用
者的感受及情緒。被問到社會現時對推行
垃圾徵費存在分歧，是否政府錯判形勢
時，謝展寰指不覺得有誤判，「政府在每
個階段都小心地做每一步，並進行大量諮
詢及討論以表達客觀形勢。」他並提到，
疫情間曾估計復常通關後經濟會很快反
彈，所以推行垃圾收費，然而現時經濟氣
氛、營商環境及社會氣氛都有明顯改變，

尤其見到對飲食業及院舍的影響，認為政
府未來要思考在可行的情况下，加快落實
新措施。

實測紙餐具浸得耐仍能用

另外，環境及生態局昨日在「大嘥鬼」
Facebook上發帖指出，留意到近日有報道
及網上評論稱紙餐具如在熱湯內浸得耐會容
易變軟，不能使用。該帖建議餐廳在選購餐
具時，宜根據不同菜式選擇適合的餐具，並
可向供應商查詢餐具的合適使用溫度及耐熱
情況等，例如要長時間與熱湯或熱水等接
觸，一般使用竹木餐具會較為合適。該帖亦
實測了幾間連鎖餐廳所提供的紙餐具，全數
均沒有在半小時後變軟。浸了一小時後亦只
有少許變軟，仍能使用。

■區議員向「三無大廈」試點居民介紹
「先行先試」計劃。 資料圖片

■試點食肆的指定垃圾袋使用率較高。
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當局應為七欖轉場保駕護航
最後一年在香港大球場舉辦的國

際七人欖球賽，昨晚圓滿結束「最後
一欖」，照舊旺丁又旺財。而香港
男、女隊亦十分爭氣，交出令人滿意
的答卷，分別在銀劍賽奪得冠、亞
軍。眾多港將對即將告別大球場感到
非常不捨，表示覺得有如一個時代結
束了，非常期待未來在啟德體育園辦
賽，會迎來另一全新飛躍。
香港國際七人制欖球賽於1976年

在本港創辦，1982年由香港足球會球
場移師至香港大球場，除90年代初球
場擴建和新冠疫情停辦外，與大球場結

緣總計有約30年歷史，至令更已發展
成為本港最重要的國際體育賽事之一。
而今年賽事，和往年一樣吸引全球各地
觀眾和球迷，賽場內外場面墟猶如嘉
年華會，並帶旺銅鑼灣、灣仔和中環一
帶不少商舖生意和夜經濟，在當前消費
市道不振的情況下，有店主坦言七欖盛
事猶如救了他們一命。
今年七欖票價維持在 2019 年水

平，成人三日套票價格為1,950元、兒
童票為950元，連同13,050元的行政
人員廂房層通行套票均非常搶手，短
時間內全部售罄。歷年來，七欖球迷

的消費力高，周邊店舖紛紛表示還能
帶動氣氛和口碑，對大球場最後一年
舉辦七欖賽事感到非常不捨，擔心遷
到啟德後會令生意大受影響。有的本
地球迷則擔心啟德體育園會不會像郵
輪碼頭一樣，將交通接駁和配套措施
辦得一團糟。
球迷的心情能夠理解，除因郵輪

碼頭營辦商予人的不佳印象外，最近
有關方面公布最新啟德集體運輸系統
計劃，亦令不少意見擔心缺乏前瞻性
視野，未能延展至九龍東各主要區
域，恐會影響短時間疏散大量客流交

通需求的能力，令體育盛事經濟的成
效大打折扣。
新冠疫情過後，各類體育盛事如

渣馬、街馬、單車節和七欖等，政府
財政投入低，經濟產出卻令人眼前一
亮。很多海內外來客均借此等機會交
朋識友，發掘商機，各大公司亦將年
會或大型商業會議安排在盛事前後舉
辦，方便管理層加強人際關係及「挖
牆腳」……然而，近年本港過往一些
讓人信賴的「市場力量」，表現相繼
失色。因此，當局應親力親為，為七
欖轉場交接做好保駕護航。

垃 圾 徵 費 「 先 行 先
試」的計劃實施了7天，環
境及生態局局長謝展寰昨
日在一個電視節目表示，
目前整體約有九成使用者
願意自取免費指定垃圾
袋，但實際使用率僅約
25%至 50%，當中以商戶
及一般私樓使用頻率較
高。謝展寰表示，不少意
見反映指定袋的設計有改
進空間，例如20公升的袋
套在桶裏時不夠長及不方
便打結等，亦有市民指廚
餘收集點的距離偏遠，尤
其是「三無」大廈分布很
遠。謝展寰指出，如要在短
時間內將設施加倍，技術上
不可行，但會視乎反應，考
慮整體情況再作處理。




